
"Vous faites quoi dans la vie ?" - Le métier de l'avocat 
 
 

Extrait du récit de Maitre Sophie Obadia dans l’ouvrage  

“Vous faites quoi dans la vie ?”, de Patrice Bride et Pierre Madiot. 

“Beaucoup de magistrats considèrent l’avocat comme un auxiliaire de justice, qui 

serait là pour aider à établir la vérité. Dans cette conception, je dirais à tous mes clients 

d’avouer, et ça irait plus vite. Je ne suis pas là pour faciliter le travail des policiers ou 

des magistrats. Et pour autant, je ne suis pas complice contrairement à ce que croient 

certains policiers. Je me méfie aussi du client. Je ne suis pas là non plus pour lui 

permettre de continuer ses petites affaires, de commettre des infractions en mentant à 

l’institution judiciaire. C’est un chemin très étroit. Il faut se faire respecter du juge 

comme du client, et ça passe par la connaissance des règles, de la loi. Je me tiens à la 

bonne distance si je veille à ce que la procédure d’établissement de la vérité judiciaire, 

qui n’est pas la même chose que la vérité tout court, soit bien respectée. A moi de faire 

valoir les droits de la défense en opposant des arguments solides à ceux de 

l’accusation. Et à la fin du fin, si tout cela a été fait, je plaide pour la peine la plus 

juste. Quand on fait bien son boulot, on peut y arriver.” 

• Maitre OBADIA Sophie 
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